

Hommage à Jean Gledel

Jean est né à Paris en 1927 et s'est éteint à Verrière le Buisson le 14 mars 2023. Il fut l'un de nos plus remarquables adhérents de notre association. En 2015, il a accepté de nous écrire « ses souvenirs » qui vont aujourd'hui nous permettre de retracer les différentes étapes de sa carrière.

Cependant par modestie sans doute, il avait omis certains faits importants que nous avons retrouvés sur internet, où dans « l'histoire des services vétérinaires Français » édité par l'amicale du conseil général vétérinaire.



Sorti de l'ENV de Lyon en 1950, il œuvra d'abord sous le statut de vétérinaire de la ville de Paris et du département de la Seine avant de bénéficier de celui de vétérinaire inspecteur du ministère de l'agriculture offrant plus d'opportunités. Ainsi il effectua de 1964 à 1968 un séjour en qualité de chef de laboratoire à l'institut Pasteur d'Algérie. A son retour il fut nommé chef du LVD des Yvelines à Versailles. Dans ce laboratoire embryonnaire et intégré à la DSV. Il s'efforça d'y développer l'hygiène alimentaire et les analyses d'eaux en prenant ainsi pleinement conscience de la réalité de ces structures départementales.

En 1971, devenu maître de recherches au laboratoire vétérinaire d'Alfort il participera activement à la création du LCHA qui ouvrira en 1973 avec ses trois services de bactériologie : physico chimie ainsi que la recherche et le contrôle du lait et autres produits laitiers. Il en deviendra ultérieurement le directeur. Durant cette période il publia ou participa à la publication de plusieurs articles scientifiques, relatifs notamment aux salmonelles dont ce laboratoire est le référent pour le ministère de la santé.

En 1975, il deviendra adjoint de Claude Meurier, inspecteur général des laboratoires nationaux vétérinaires, chargé de suivre les questions d'hygiène alimentaire et de promouvoir les relations avec les LVD. Ainsi pendant trois ans, il va visiter des LVD en s'efforçant tout d'abord d'atténuer certains conflits entre DSV et LVD, mais surtout en toute franchise et simplicité, de prodiguer des conseils et surtout des encouragements pour toute initiative bénéfique au service rendu. Il a également accompagné les dossiers relatifs à la construction ou la rénovation de certains laboratoires en vue de l'obtention d'une subvention du ministère. Il a eu en permanence la volonté de renforcer l'efficacité de nos labos en proposant à leurs responsables, tous des collègues pour lui, quelle que soit leur filière de formation, des stages de haut niveau de remise à jour ou tout à fait innovants.

Cette réalisation, rendue possible par l'effort considérable de l'ensemble des laboratoires nationaux, a permis de créer ou de renforcer les liens avec les LVD tout en leur assurant et c'est bien là l'essentiel, la qualité actualisée de leurs prestations attestée par les accréditations du COFRAC.

De nos contacts avec Jean nous retiendrons essentiellement sa franche cordialité et son souci permanent de nous aider dans la résolution de nos difficultés.

Christian Bordas